
为促进我市教育资源均衡化发展，使
优质教育资源让更多的学生受益，让普通百
姓的子弟上得了名校，近年来，在市委、市政
府的领导下，市教育局有序推行了“名校+弱
校”“名校+新校”的教育模式。

本刊今日推出名校“连锁效应”系列故事
（D01版～D03版），带您一起了解有关坎
坷、有关传奇的故事。
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教育大讲堂
第四十七讲预告

调查显示，46%的大一新
生对新学校的环境不太适应，
主要是心理方面的原因，表
现为缄默、孤独、情绪激动、
紧张不安。这些心理特征将
影响大一新生的学习状态和
人际关系。

准大学生们如何进行心理
调适，尽快适应新的生活和
学习环境？国家二级心理咨询
师丁天赞将为你们指点迷津。

时间：8 月 9 日（周五）
15:00

地点：市教育局（西工区凯
旋东路51号）后楼3楼西会议
室（乘8路、17路、26路、33路、
66路公交车到七一路下车）

现场设有互动环节，前10
名参与者，可获由涧西区嵩山
路藏茶坊提供的藏茶一包。

异地上学
心理咋适应

□记者 杨寒冰

□记者 杨寒冰

市实验中学：

2008年元旦，河南原省委常委、
洛阳原市委书记连维良到当时的市
七中调研，破烂不堪的红瓦房、老师
取暖用的小煤炉，让连书记不断皱
眉。为彻底改变市七中面貌，市委、
市政府决定“市七中整体并入市实
验中学”，同时连书记批示：把市实
验中学办成实验性示范中学。

2008年2月，市实验中学派老
师去原市七中了解情况，情况是这样
的：初一有4个学生，由于无法开课，
被外校托管了；初二有7个学生，课
堂上有5个在睡觉；初三有不到20
个学生正在操场上上体育课。

在市教育局的协调下，市政府投
入1180万元对文峰校区进行改造。
2009年8月，教学楼盖成，为让优质
教育资源早日发挥作用，学校决定当
年招生。片区内的学生几乎跑光了，

只有一部分了解市实验中学的家
长冲着学校的牌子，给

孩子报

了名；另一部分学生是进城务工人员
的子女。老师们说：“算是勉强‘捡’
来了208个学生。”

当时学校没有电铃，为了让学生
能准时上下课，老师们从废旧建筑材
料中找了一根30厘米长的铜管当
钟，用螺纹钢做钟锤，人工操作，看着
点打钟。

如此艰辛的开始，3年后收获的
却是成功的喜悦。2012年，文峰校
区首届毕业生毕业，当年在老城区创
造三个“第一”：姬进进同学中招成绩
630分，分数排第一；升入洛一高的
学生人数、升入洛一高的学生比例也
分别排第一。

市实验中学校长刘桂宾说，实践
证明，市委、市政府的合校决策是正
确的，实验中学也不负众望，交了一
份满意的答卷。去年，市实验中学作
为洛阳市唯一的学校代表到郑州参
加了全省均衡教育工作座谈会，并代
表洛阳作了典型发言。

3年时间，如何带领弱校实
现了质的飞跃？成功的经验有
这些：

学校领导关注。学校融合
之初，刘桂宾刚刚调入市实验中
学，虽然他对西工校区的情况不
是很了解，但他还是把大量的
精力倾注在了文峰校区上，几
乎天天去那边坐镇指挥。

充实教师队伍。生源质量
差，只能拼老师。学校每年从
西工校区派出骨干教师到文峰
校区任教，既让学生能听到名
师授课，又让文峰校区的老师
能学习到先进的教学经验。另
外，学校还将新招聘的名校大
学毕业生派到文峰校区，为那
里注入新鲜血液。

开展教研活动。定期组织
优秀教师、派出学科组长到文峰
校区听课、教研，帮助文峰校区
的老师确定适合本校区学生的
教学思路；定期组织文峰校区的
老师到西工校区听课、取经。

关注德育教育。学校在紧
抓教学质量的过程中将学生的
德育工作作为重点，使学生的
精神面貌发生了极大改变。这
一点，就连学校门口的小商贩
们也有感觉，他们纷纷议论：

“咦，这学校办得不赖，学生走
出来看着都不一样了。”

值得一提的还有新区厚载
门校区，该校区去年刚刚启用，
时间虽短，但已得到家长和学
生的认可，截至目前，有意秋季
入学的学生已有1500多人。

市实验中学一校三区，分属西工
区、老城区和新区，在推动我市教育资
源均衡发展方面起到了表率作用。
今年中招考试，该校取得了丰硕成果。

西工校区的庄静玮文化课成
绩585分（满分600分），是全市第
一名；张晓声文化课成绩584分，是
全市第二名。

文峰校区在老城区获得两个

第一：达到洛一高分数线的学生人
数第一；达到省级示范性高中分数
线的学生55人，上线率20.7%，位
居老城区第一。

知情人都知道，如果没有学校
融合，文峰校区不可能取得这样的
成绩。文峰校区的前身是市七中，
在学校整体并入市实验中学之前，
它的境况非常艰难。

多个“第一” 同时涌现

铜管当钟 艰辛起步

三个校区 齐头并进

三区三校 个个灿烂
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